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“实名曝光就是要杀一儆百”
治酒驾新规引起代表热议
本报记者 郭静 邢振宇

大会发言把脉

经济和民生

21日上午，在省政协十届
五次会议全体会议上，18位作
大会发言的政协委员议题聚焦
经济、民生等方面。

为老年人

建专门护理院

大会发言时，省政协常
委、山东大学齐鲁医院教授张
志勉表示，因专门的老年人保
健、医疗咨询机构太少，老年
人的保健需求加剧了大医院
的看病难。因此，她建议，为老
年人建立融预防—治疗—健
康为一体的专门护理院。

“我省老年人口已达到
1413万，成为全国第一老龄
大省，老年人医疗保健方面面
临严峻挑战。”张志勉说，“现
在很多老人选择用就医的方
式来完成保健任务，这也加剧
了大医院的拥挤状况。”

因此，张志勉在发言中建
议，可以将中心城区部分二级
医院转为老年护理院，以慢性
病治疗和日常护理为重点，满
足老人的健康需求。而在医学
高校和综合性医院，可以设立
老年门诊或护理专科，积极兴
办老年病专科医院和护理院、
临终关怀机构等。

组建保障房

建设公司

省政协委员王家惠来
自香港，他呼吁，借鉴香港
经验，加快山东保障性住房
体系建设。

王家惠认为，保障性住房
的市场化运作和监管体系非
常重要，建议组建保障性住房
建设公司，政府给予资金投入
和政策扶持，全面负责保障性
住房的基础设施建设、资金审
查、运营管理事务。“同时，政
府监管体系还要在法律、法规
政策制定后，加大监管力度，
健全动态的核查检测体系，确
保政策落到实处，切实保证公
平公正。”
本报记者 杨凡 邢振宇 李钢

格现场直击

“你这个建议，

我马上办理”

21日上午，济南代表团
第二小组审议现场正在热烈
讨论中。省人大代表、山东北
辰集团有限公司董事长金延
辰说，早上乘车上班时，经常
看到有洒水车在工作，急促的
水流经常因为司机避让不及
导致车辆被溅得满是污渍。

“我建议洒水车可以错峰工
作，避开人流、车流高峰。”

“你看见的洒水车是几点
工作？”因为金延辰的公司驻地
在济南长清区，这立即引起了
现场省人大代表、长清区委书
记王京文的重视。

“大概早上七点左右。”“哦，
你这个建议我马上办理。”

随后，王京文拿起手机拨
打了长清区有关管理部门的
电话，询问了相关情况后，责
成相关部门进行暗访调查，并
且调整洒水的工作时间。

本报记者 郭静

21日上午，“实名曝光酒驾
者，是‘杀一儆百’还是侵犯隐
私”，在济南代表团第二小组讨论
现场引发热议。有代表总结称，不
管何种方式，关键是执法的公正
和透明，“不管你是不是有头有脸
的，都一视同仁，法律面前人人平
等。”

“这两天媒体报道了一个处级
干部无证醉驾被刑拘。”省人大常
委会委员、济南市政协副主席崔大

庸拿过一份报纸说，“这上面报道
得很详细，酒驾者连滚带爬地往草
丛里躲，并且还是实名的，这么曝
光是不是太不照顾酒驾者面子
了？”

话音刚落，省人大常委会委
员、省卫生厅原厅长王天瑞开口
道，“我觉得实名曝光挺好，这样才
有警示意义，现在看，治理酒驾的
力度的确够大，效果也很明显。”

“醉驾入刑这么久了，怎么还

有人知法犯法，非要往枪口上
撞？”省人大常委会委员、同人华
塑股份有限公司董事长邢乐成抢
过话头，“由此看实名曝光是‘杀
一儆百’，一旦曝光就完了，有了
力度，大家才会有自觉性。”

“曝光了一个，很多人都老实
了。”

“实名曝光是管用，但是被曝
光的人也难受。”

“难受也是自找的，酒驾要是伤

了人，那更难受。现在曝光还把单位
隐去了，其实也不是完全曝光。”

代表们七嘴八舌，各抒己见，
现场气氛热烈。

“这话有理，凡事就怕认真，
不管多难的事儿，只要重视程度
够了，这事儿就会有效解决。”省
人大代表，济南市市中区人大常
委会主任、党组书记苏维泉说，查
酒驾这事可以让不少部门深思，
怎么才能把本职工作干好。

本报济南2月21日讯(记者
杨凡) “政协讲坛越来越不好登
了，只有真知灼见才能亮相！”21
日，出席全体会议的省政协委员、
山东行政学院管理系副主任何爱
华在听完政协大会发言后由衷感
慨。作大会发言的18位委员中，代
表界别发言的委员首度亮相，而
各民主党派没有像以往一样全部
登上发言台。

21日上午，省政协十届五次
会议在山东会堂举行全体会议，
进行大会发言。省委书记、省人大
常委会主任姜异康，省委副书记、
省长姜大明，省委副书记、省政协
主席刘伟，省委常委焉荣竹，省委
常委、副省长孙伟，副省长才利
民、夏耕、贾万志、张建国、王随莲
听取了委员发言。

围绕着“蓝黄”区域经济一体化

发展、文化建设等议题，12位委员作
个人发言，4位委员代表所在民主党
派和工商联发言，2位委员首次以所
在界别代表的身份亮相发言台。

代表省总工会界别作完《推进
工资集体协商提高普通劳动者收
入》的发言后，省政协委员、省总工
会党组纪检组长王星海说，为了争
取发言机会，提前一个多月就开始
联系政协有关部门，发言材料前后

修改过六七次。在王星海之后，代
表共青团、青联界别发言的省政协
委员、团省委副书记张涛讲的是

“关于丰富新生代农民工精神文化
生活的几点建议”。

省政协大会发言组负责人、
大会副秘书长袁庆宏介绍，“今年
采取了重点选择、优中选优的方
式，以质定稿。质量高的来上，质
量不高的就放下。”

对于以前在医疗系统工作的马华来说，
关注血荒已经不是一天了。他发现，很多无
偿献血者会抱怨免费用血报销的麻烦，“有
些人为了报销，医院、血站来回跑好几趟，有
的甚至嫌麻烦都不去报销了。”

“我建议将用血费用的关口前移，实行医院
一站式报销，在医院环节就能免交用血费用。”

马华认为，现在基本具备了这个条件。“近
几年，我省医疗卫生事业信息化建设发展迅速，

‘新农合’基本实现了市内微机联网、即时报销。
现已具备了在医院环节审查《献血证》、身份证
等相关证明，从而直接免交用血费用的条件。”

委员建言>>

在医院直接免交用血费用
“其实我们也一直在向有关部门反映用

血报销麻烦的事情。”省血液中心献血办赵主
任很认同马华的提案，但具体推动这项工作
还存在难度。

赵主任表示，近些年他曾经想把献血者用
血的报销纳入医保范畴，可以在医院进行一站
式报销，但由于各地执行的政策不一样，因此操
作起来很困难。他还表示，全省各地对于用血免
交或者减交费用的规定不一样。

对于各市设立的血站，赵主任表示，只有业
务指导的关系，在行政上没有上下级关系。“如果
要统筹的话，还需要卫生主管部门牵头进行。”

省血液中心回应>>

办法虽好操作挺困难
省内一家三甲医院输血科主任说，在医院

报销也存在难度，“因为患者用血是不一样的，
有的用全血，有的用血浆，有的用血小板，在测
算和审核方面存在问题，需要更多单位配合。”

这名主任表示，医院从血站拿血是花钱
买的，这里面包括了采集、储存、检验、制备、运
输等费用，其中还有对无偿献血的返还费。

她透露，献血者献的是全血，但血站卖的
是血液制品，比如血小板、血浆等，而单个分离
出来的血液制品卖的价格要比卖全血翻好几
番。因此，她认为，血站需要到各个医院设点，
审核测算费用进行返还。 本报记者 郭静

医院声音>>

在医院报销需多单位配合

献血容易，报销怎么就这么难！
委员建议，献血者用血“一站式”报销

无偿献血者，有时会抱怨自己或亲属免费用血时报销麻烦。为破解“献血容
易、报销难”困局，省两会上，省政协委员、临沂市河东区政协副主席马华提出了献
血者及其亲属免费用血“一站式”报销的提案。

“曝光了一个，很多人都老实了。”
“实名曝光是管用，但是被曝光的人也难受。”
“难受也是自找的，酒驾要是伤了人，那更难受。现在曝光还把单位隐去了，其

实也不是完全曝光。”
代表们七嘴八舌，各抒己见，现场气氛热烈。
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政协大会发言首次按界别发“话筒”
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